

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** 66 (1986)  
**Heft:** 3

**Artikel:** SITEF 87 : le marché international des technologies avancées  
**Autor:** Abadie, Jean-Claude  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-886322>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## SITEF 87 : le marché international des technologies avancées

Du 29 septembre au 4 octobre 1987, à Toulouse (France), pour sa quatrième édition, le S.I.T.E.F. s'impose avec encore plus de force comme le Marché International des Technologies Avancées. Véritable centre d'affaires, point de rencontre entre Industrie et Recherche, il s'affirme comme le grand centre d'échanges scientifiques, techniques et commerciaux.

### S.I.T.E.F., haut lieu d'échanges

Le S.I.T.E.F., grand rendez-vous international des spécialistes des techniques de pointe, accueille à Toulouse, en octobre 1987, 500 exposants français et étrangers et plus de 40 000 visiteurs professionnels venus de 42 pays.

Il constitue donc un véritable marché international des technologies de pointe et tous ceux qui y participent sont pleinement conscients du fait que la maîtrise technologique passe par les échanges et la rapidité d'application des techniques mises au point.

Les organisateurs, afin de faciliter ces contacts et accords, ont mis sur pied un certain nombre de manifestations spécifiques :

– Le F.I.T.T. (Forum international de l'information et du transfert technologiques) propose à tous ceux qui cherchent ou offrent une technologie, les relais d'information nécessaires à ces demandes (plusieurs centaines de propositions émanant de particuliers et de professionnels du transfert technologique), ainsi qu'un certain nombre d'animations thématiques.

– Par ailleurs, le Colloque International du S.I.T.E.F. permet aux industriels et chercheurs de faire le point sur l'état des techniques et technologies industrielles et scientifiques. Il

leur permet aussi de mieux connaître l'inter-activité existant entre différentes possibilités de coopération pouvant se créer entre grands groupes industriels et P.M.I. performantes ou entre laboratoires de recherche et industriels.

Ces colloques complètent et appuient le thème de l'Exposition et permettent de développer un certain nombre de sujets essentiels pour l'avenir de l'Industrie.

### Toulouse, Capitale technologique internationale

Ce centre d'affaires voué aux nouvelles technologies ne pouvait trouver de lieu d'accueil plus adapté que Toulouse.

En effet, cette Ville de vieille tradition universitaire et scientifique est mondialement connue pour l'excellence de son milieu « Recherche ». En ce domaine, elle est, entre autres, le premier pôle national en Automatique et Robotique, le premier pôle régional en Informatique (à égalité avec la Région Rhône-Alpes), le 3<sup>e</sup> pôle national en composants électroniques ou en biotechnologies.

Or, la Recherche est très certainement un atout important pour le développe-

### S.I.T.E.F. 85

#### UN INCONTESTABLE SUCCÈS

Le S.I.T.E.F. se tenait, pour la troisième fois, à Toulouse, en octobre 1985. Il y a rencontré un incontestable succès, avec :

- 11 000 m<sup>2</sup> de stands ;
- 500 exposants dont une centaine d'étrangers ;
- 11 pays représentés sur des stands ;
- 9 colloques internationaux et nationaux ;
- 1 Forum de l'Information et du Transfert Technologiques ;
- 1 Pôle « Télédétection » ;
- 1 Bourse du Logiciel ;
- 1 Pôle « Ingénierie Financière ».

Qu'ils soient de grands groupes industriels, des P.M.I. performantes, des laboratoires de recherche publics ou privés, qu'ils soient français ou étrangers, les exposants du S.I.T.E.F. 85 ont, de façon générale, un sentiment de satisfaction.

Une enquête, menée auprès de l'ensemble des participants, a fait ressortir que les exposants avaient eu, en moyenne, 70 contacts utiles au cours de la Manifestation. D'autre part, il s'avère que 90 % d'entre eux ont l'intention de prendre part au S.I.T.E.F. 87 et nombreux sont ceux qui sont déjà inscrits.



... SITEF 1985 : vue générale  
(Photo : Metairon et Cognet à Toulouse)

ment industriel. Cet environnement scientifique de grande qualité a ainsi permis à Toulouse et à sa région de prendre le virage de la nouvelle révolution industrielle.

D'abord capitale de l'Industrie Aéronautique, elle connaît à présent un essor tout particulier en matière de Spatial, de Communications, d'Électronique, de Productique, de Biotechnologies, avec le C.N.E.S., Matra, l'Aérospatiale, Airbus Industrie, Thomson, Elf, Bio-Recherche, Motorola, Bendix, Midi Robots, etc.

Pour conforter encore Toulouse dans sa vocation de capitale mondiale de la Haute Technologie, la récente ouverture du Marché Commun vers l'Espagne et le Portugal, l'a définitivement située au cœur de la Nouvelle Europe.

Cette position stratégique lui permet de jouer un rôle essentiel de relais et de locomotive de l'Europe du Sud sur la scène internationale. Le Salon toulou-

sain, est en mesure de jouer le rôle, en Europe du Sud, que joue le Salon de Hanovre en R.F.A. et Flanders Technology en Belgique. L'importante participation des pays étrangers au S.I.T.E.F. en est le témoignage.

### Une manifestation internationale

En effet, voulant profiter de ce contexte favorable, la Chambre de Commerce et d'Industrie de Toulouse, organisatrice du S.I.T.E.F., s'est fixée comme objectif prioritaire l'internationalisation.

Il est certain qu'un Salon multisectoriel de produits, techniques et technologies de pointe ne peut, dans le contexte industriel actuel, se limiter à une cible nationale et que la dimension du marché des technologies de pointe se situe à l'échelle mondiale.

Ces efforts ont été couronnés de succès puisque des pays représentant les cinq continents et en particulier les trois leaders mondiaux en matière de technologies de pointe, soit les États-Unis, le Japon, la R.F.A., l'Italie, la Suède, la Tunisie, le Sénégal, participent activement au S.I.T.E.F.

Cette participation étrangère significative au niveau des exposants est renforcée par la venue de nombreux visiteurs et de délégations officielles de différents pays.

La richesse du S.I.T.E.F. consiste essentiellement en ces exposants qu'ils soient de grands groupes industriels, des P.M.I. performantes, des laboratoires de recherche, qu'ils viennent de France ou de l'Étranger.

Tous apportent au S.I.T.E.F. leurs produits, techniques et technologies de pointe. Tous veulent y faire connaître leur savoir-faire, leurs objectifs. Tous viennent y établir des contacts, conclure des affaires, trouver de nouveaux débouchés et des possibilités de diversification.

Le S.I.T.E.F. est bien le grand rendez-vous des professionnels des techniques de pointe.

## T.E.F.S. PELTIER JEAN S.A.

AGENCE EN DOUANE ET TRANSPORTS

DOUANE FRANÇAISE



TRANSIT-EXPRESS  
FRANCO-SUISSE

TRANSPORTS INTERNATIONAUX

DOUANE SUISSE

Services Directs et Personnalisés, tous les jours sur PARIS et LYON dans les deux sens

en relations régulières avec Toute la SUISSE via VALLORBE ou LES VERRIERES

Z.I. 31-33, rue Arago - B.P. 35

Bureaux frontière en FRANCE :

25 LES VERRIERES DE JOUX (Direction Berne - Zurich)  
25 LA FERRIERE-SOUS-JOUGNE (Direction Lausanne - Genève)

25301 PONTARLIER Cedex FRANCE

Téléphone : 81-46-49-67 + Télécopieur : 81-39-63-33 + Télex : 360 178

Adresses en SUISSE :

C.P. N° 16 CH 2126 LES VERRIERES  
C.P. N° 133 CH 1337 VALLORBE